

patrimoine.



- [Facebook](#)
- [Instagram](#)

[Billetterie](#)

- [*Recherche*](#)
- [Anita Conti](#)
- [Expositions](#)
- [Histoire](#)
- [Archives en ligne](#)
- [Images en ligne](#)
- [Incontournables](#)
- [Billetterie](#)

1. [Accueil](#)
2. [Histoire](#)
3. [Personnalités](#)
4. [C](#)
5. Cuissard Antoine

Cuissard Antoine

Antoine Cuissard dit Tatane (1924-1997)
Footballeur

Antoine Cuissard, fils de Joseph, est né le 18 juillet 1924 à Saint-Étienne et décède le 3 novembre 1997 à Saint-Brieuc. 27 sélections en équipe de France, cinq rencontres jouées en tant que lorientais, c'est le petit-fils de Caroline Cuissard, la créatrice du club. Il entre au FC Lorient à l'âge de 9 ans et y joue jusqu'à ses 14 ans. Footballeur élégant et rapide, il se fait très vite remarquer. Il évolue au poste d'attaquant puis de milieu de terrain offensif.

Comptant 27 sélections dans l'équipe de France entre 1946 et 1954, dont une en tant que capitaine, Tatane est notamment sélectionné pour participer à la Coupe du monde 1954 en

Suisse. La guerre stoppe nette l'ascension du club (3^e place au championnat de la DH puis vainqueur du titre en 1932 et 1936. En effet, la région lorientaise, particulièrement touchée, devient inadaptée à la pratique du sport et à l'organisation des compétitions. Les bombardements systématiques de la ville par les forces alliées à partir de 1943 disséminent les quelques membres restant d'une équipe qui ne sera qu'épisodiquement recomposée à 50 km de Lorient.

1945-1946, c'est une seconde naissance pour le FC Lorient. Le petit-fils de la fondatrice du FCL, Antoine Cuissard parti en exode en 1944 dans le berceau familial stéphanois, joueur des Verts (AS Saint-Étienne) alors en Première division, rappelé à Lorient par sa grand-mère pour les besoins de l'entreprise, refuse que les Merlus périssent. Celui que l'on surnomme Tatane est aidé par Jean Tomine, le président du club, et un futur entraîneur stéphanois, Jean Snella, l'homme qui a dit non à une sélection en équipe de France en 1938 contre l'Italie car il jugeait... qu'il n'avait pas le niveau.

En effet, le 28 juin 1946, le journal *l'Équipe* annonce le retour à Lorient d'Antoine Cuissard qui emmène avec lui son coéquipier, dont il a donné le nom à sa grand-mère et qui ne veut pas aller seul dans une région et un club inconnu. Ainsi, Tatane qui goute à la division 1, devenu une joueur internationale, fait le choix d'un retour en division d'honneur. Le 5 juillet 1946, le journaliste de *L'Équipe*, Max Urbini, vient à Lorient pour comprendre ses motivations : *Je viens de démissionner de Saint-Étienne et de signer une licence au FC Lorientais. Cette décision est définitive. Je l'ai prise il y a trois semaines pour des raisons majeures. Ma grand-mère a besoin de moi pour assurer la bonne marche de notre grosse affaire de mariage. [...] Je reviens ici, également au FC Lorientais que fondèrent en 1926 mon père et ma grand-mère. N'oubliez pas que j'étais seulement réfugié à Saint-Étienne où j'ai refusé de signer un contrat professionnel. Je devais un jour ou l'autre, revenir à Lorient.* C'est durant cette période qu'Antoine Cuissard vivra une expérience unique, il aura le privilège de conserver sa place en équipe de France, tout en évoluant en Division d'Honneur.

Une fois la cohésion du club recréée et l'embellie des résultats constatés, Antoine Cuissard retourne à l'ASSE jusqu'en 1952 avec un contrat signé en juillet 1947 pour un engagement de cinq ans et un contrat à 5 millions de francs. Jusque là amateur, il devient alors un joueur, professionnel. Puis il descend encore plus au Sud, à l'AS Cannes pour une saison puis à l'OGC Nice de 1953 à 1955, où il met à son palmarès, son unique Coupe de France en 1954.

Il termine sa carrière dans la Bretagne chère à son cœur, d'abord à Rennes de 1955 à 1959, puis retour là où il l'avait commencée : pour la saison 1959-1960, il est une dernière fois joueur mais aussi l'entraîneur du FCL. À partir du moment où il ne joue plus sur le terrain, il devient alors comme sa grand-mère, un poissonnier en taenant une poissonnerie avec son épouse, à Rennes.

Sa première sélection en équipe de France marque une victoire de la France face à la Tchécoslovaquie le 7 avril 1946. Pour sa dernière sélection le 30 mai 1954 face à la Belgique, il porte le brassard de capitaine et la France fait un match nul.

Antoine Cuissard est un joueur complet qui a été arrière central, demi-centre ou avant-centre mais également un entraîneur.

Durant sa carrière, il a joué en parcours junior (1938-1944) à : L'école Saint-Marie dite école des Likès (Quimper) et au FC Lorient ; en professionnel : AS Saint-Étienne (1944-1946), FC Lorient (1946-1947), AS Saint-Étienne (1947-1952), AS Cannes (1952-1953), OGC Nice (1953-1959), Stade rennais (1955-1959); FC Lorient (1959) ; et comme entraîneur : FC Lorient (1959), Stade rennais (1961-1964), FC Lorient (1967-1969), AC Ajaccio (1971-1972) et Vevey-Sports (Suisse) (1972-1974), Stade rennais (1974-1976).

En 1978, une fois en retraite, il s'installe au Fort-Bloqué à Ploemeur.

Il décède à Saint-Brieuc le 3 novembre 1997.

[Pour en savoir plus...](#)



Horaires d'ouverture

Hôtel Gabriel

Fermeture de l'Hôtel Gabriel pour travaux.

Les jardins de l'Hôtel Gabriel restent ouverts.

**La salle de lecture des Archives municipales est ouverte, sur rendez-vous uniquement,
du mardi au jeudi après-midi, de 14h à 17h.
02 97 02 23 29 - archives@lorient.bzh**

[Contacter le Patrimoine](#)

[Contacter les Archives municipales](#)

Kiosque



- [Plan du site](#)
- [Données personnelles](#)
- [Mentions légales](#)
- [Contact](#)

- [*Imprimer*](#)
- [*PDF*](#)
- [*Partager*](#)
[Facebook](#)[Twitter](#)[Addthis](#)

[Retour en haut](#)